

Forum Vietnam 21

**Bundesministerin des Auswärtigen
Frau Annalena Baerbock
Auswärtiges Amt
Werderscher Markt 1
10117 Berlin**

14.04.2023

Vietnamesischer Aktivist Nguyen, Lan Thang zu sechs Jahren Haft verurteilt

Sehr geehrte Frau Bundesministerin,

kurz vor dem Besuch von US-Außenminister Antony Blinken in Vietnam hat am 12.04.2023 ein Gericht in Hanoi den vietnamesischen Journalisten, Blogger und Aktivistin Nguyen Lan Thang wegen "staatsfeindlicher Aktivitäten" zu sechs Jahren Haft mit anschließendem zwei-jährigen Hausarrest verurteilt.

Die kommunistische Regierung in Hanoi hat mit diesem harten Urteil die im „Deutsch-Vietnamesischen Rechtsstaatsdialog“ und auch im „Freihandelsabkommen zwischen Vietnam und der europäischen Union“ (EVFTA) festgelegten menschenrechtsrelevanten Elemente wieder einmal nicht beachtet und nicht respektiert.

Nguyen Lan Thang entstammt einer prominenten Familie mit bekannten Gelehrten. Er selbst war Mitglied im kommunistischen Jugendverband. Thang hat zwar Architektur studiert, gab aber alsbald seine Arbeit als Architekt auf und wurde ab 2011 freier Journalist. Wegen seines Engagements für Zivilgesellschaften, in den Sozialmedien und seiner Beteiligung an Umwelt- und Anti-China-Protesten stand Thang schnell auf der schwarzen Liste der Polizei. Im Juli 2022 wurde er festgenommen. Nach der Verhaftung war er bis zur Gerichtsverhandlung mehr als neun Monate in Isolationshaft.

Sehr geehrte Frau Bundesministerin,

wir bitten Sie herzlich, Protest gegen die harte Verurteilung von Nguyen Lan Thang bei der Hanoi Regierung einzulegen und sich für den Menschenrechtsaktivisten und dessen sofortige Freilassung einzusetzen. Wir begrüßen es sehr, dass Sie eine werteorientierte Außenpolitik verfolgen, die gegenüber autokratischen Staaten Anwendung finden soll. Nicht nur gegenüber Großmächten wie China und Russland sondern auch gegenüber kleinen autoritären Regimen, wie z.B. Iran, Nordkorea und Vietnam ist offene Kritik bzw. klare Worten angebracht. Fordern Sie die vietnamesische Führung auf, Menschenrechte zu achten und die Unterdrückung der Presse- und Meinungsfreiheit zu beenden.

Für Ihre Aufmerksamkeit danken wir Ihnen herzlich.

Mit freundlichen Grüßen

Dr. Hong-An Duong
(Koordinator des „Forums Vietnam 21“)

E-Mail:forumvietnam21@googlemail.com
www.vietnam21.info